

Der Staatsminister

Sächsisches Staatsministerium für Wirtschaft, Arbeit und Verkehr
Postfach 10 03 29 | 01073 Dresden

Präsidenten des Sächsischen Landtages
Herrn Dr. Matthias Rößler
Bernhard-von-Lindenau-Platz 1
01067 Dresden

Durchwahl
Telefon: 0351 564-80001
Telefax: 0351 564-80080

Aktenzeichen
(bitte bei Antwort angeben)
KL-1053/112/25-2024/33845

Dresden, 26.06.2024

Kleine Anfrage des Abgeordneten Thomas Thumm (AfD)
Drs.-Nr.: 7/16665
Thema: Nachfrage zu Drs. 7/16456 – „Welcome Center“ in Sachsen

Sehr geehrter Herr Präsident,

den Fragen sind nachfolgende Ausführungen vorangestellt:

„In der Antwort zur o. g. Drucksache führt die Staatsregierung aus, dass die „Welcome Center“ bzw. deren Strukturen zum weit überwiegenden Teil als Anlaufstellen zur ersten Orientierung für bspw. Unternehmen, Fachkräfte, Rückkehrwillige, Pendler, Hochschulabsolventen, Migranten, Flüchtlinge, internationale Wissenschaftler oder Doktoranden fungieren.“

Namens und im Auftrag der Sächsischen Staatsregierung beantworte ich die Kleine Anfrage wie folgt:

Frage 1: Wie viele Unternehmen, Fachkräfte, Rückkehrwillige, Pendler, Hochschulabsolventen, Migranten, Flüchtlinge, internationale Wissenschaftler und Doktoranden nutzen in den Jahren 2023 und 2024 die „Welcome Center“ als Anlaufstelle? (Bitte nach Jahren, den genannten Personengruppen und dem jeweiligen „Welcome Center“ aufschlüsseln.)

Frage 2: Wie viele Mitarbeiter sind in den sieben etablierten Organisationsstrukturen mit vergleichbarem Leistungsportfolio eines „Welcome Centers“ mit jeweils welcher Eingruppierung beschäftigt?

Zusammenfassende Antwort auf die Fragen 1 und 2:

Von einer Beantwortung wird abgesehen.

Der Staatsregierung liegen keine entsprechenden Erkenntnisse vor.



Hausanschrift
Sächsisches Staatsministerium
für Wirtschaft, Arbeit und Ver-
kehr
Wilhelm-Buck-Straße 2
01097 Dresden

Außenstelle
Ammonstraße 10
01069 Dresden

www.smwa.sachsen.de

Verkehrsanbindung:
Zu erreichen mit den Straßenbahnlinien
3, 7, 8 - Haltestelle Carolaplatz

* Information zum Zugang für ver-
schlüsselte elektronische Dokumente
unter [www.smwa.sachsen.de/kon-
takt.htm](http://www.smwa.sachsen.de/kontakt.htm)

poststelle@smwa-sachsen.de
de-mail.de

Die Staatsregierung ist dem Landtag nur für ihre Amtsführung verantwortlich. Sie ist daher nur in solchen Angelegenheiten zur Auskunft verpflichtet, die in ihre Zuständigkeit fallen und muss nicht auf Fragen eingehen, die außerhalb ihres Verantwortungsbereichs liegen.

Letzteres ist hier der Fall. Wie bereits in der Antwort zu der Kleinen Anfrage Drs. 7/16456 dargelegt wurde, handelt es sich bei den „Welcome Centern“ um kommunale Einrichtungen, deren Etablierung, Aufbau und laufender Betrieb nicht im Verantwortungsbereich der Sächsischen Staatsregierung liegt.

Frage 3: Wie viele Kandidaten aus Vietnam und Chile wurden bisher gemeinsam mit Unternehmen des Industrievereins im Rahmen eines Pilotprojektes für eine betriebliche Berufsausbildung bzw. für eine Arbeitstätigkeit rekrutiert, vorbereitet und begleitet (vgl. Zeile 1 der Anlage 1 zu Drs. 7/16456) und an wie viele Kandidaten richtet sich das Pilotprojekt?

Insgesamt wurden im Rahmen des Projektes zur gezielten und nachhaltigen Zuwanderung von Fachkräften aus Drittstaaten nach Chemnitz, welches durch den Industrieverein Sachsen 1828 e. V. und Saxjob durchgeführt wird, neun Kandidaten für eine betriebliche Berufsausbildung bzw. für eine Arbeitstätigkeit rekrutiert, vorbereitet und begleitet. Ursprünglich war dieses Projekt mit der Fokussierung auf die Bereiche Metallindustrie, Logistik, Automatisierungstechnik, IT und Mechatronik auf sechs Kandidaten ausgelegt. Insofern wurde die Zielgröße übertroffen.

Frage 4: Wie viele und welche Unternehmen haben sich aus welchen Gründen bisher über das ZEFAS beschwert (vgl. Antwort auf Frage 5 zu Drs. 7/16456)?

Wie in der Antwort zu der Kleinen Anfrage Drs. 7/16456 dargelegt, ist der Staatsregierung bekannt, dass es bei der Gründung und in der Anfangszeit der Arbeit des ZEFAS kritische Diskussionen gab, die medialen Niederschlag gefunden haben. Der Staatsregierung liegen jedoch keine konkreten Beschwerden von Unternehmen vor.

Mit freundlichen Grüßen
In Vertretung


Barbara Klepsch